

EL HAMBRE NACIONAL

EL SILENCIO NO REMEDIA

NI ALARMISMOS NI INTRIGAS

De todos los ámbitos de España llegan á Madrid noticias ponderando la gravedad que adquiere la crisis económica. Las fábricas se clausuran, la agricultura languidece, los frutos que exportábanse al extranjero no se venden ó se venden mal, los artículos de primera necesidad, en cambio, emigran más allá de las fronteras, y consecuentemente, las subsistencias suben á precios cada día más caros, y el hambre clava su cruel garra en las entrañas del pueblo; no pocos protestan violentamente, y la Guardia civil ha tenido que hablar ya con la voz de sus maderos. Jefes de la Beneficencia, alcaldes, gobernadores, Cámaras mercantiles, Sindicatos, Delegaciones especiales venidas á Madrid, son otros tantos testigos de mayor excepción que confirman al Sr. Dato la gravedad tristísima de una situación económica pésima al presente y preñada de amenazas para el porvenir.

A todos los clamores de aldeas, villas y ciudades, á todos los informes de sus delegados, el señor presidente del Consejo responde negando: "No ocurre nada... Son campañas alarmistas... Son manejos políticos..." Y concluye el Sr. Dato recomendando silencio por patriotismo. Así se expresó anteayer al recibir á los periodistas, así se ha expresado muchas veces en La Época; sin embargo, no quiere que se entienda lo que las palabras del jefe del Gobierno significan gramaticalmente y lógicamente, al menos en lo que cualquiera deduciría como consecuencia ineludible de ellas. Porque si el Sr. Dato opina que no pasa nada, y que las narraciones de escaseces y conflictos son novelas fantaseadas para alarmar, es obvio que no piensa hacer nada.

De todas suertes, yerra al hablar de alarmismos en que nadie piensa, que nadie cultiva, puesto que todos nos limitamos á dar hechos, nombres y fechas fácilmente comprobables.

No negaremos que al Gobierno asista buena voluntad, ni que haya adoptado algunas medidas. Mas que éstas hayan sido tantas y tan eficaces, y tan á tiempo puestas en práctica, como la ingenuidad del mal requería, no somos nosotros, es la dura objetividad la que lo niega. Lo que sí afirmamos es que el Gobierno no ha planteado un sistema orgánico de leyes y medidas económicas, que no ha admitido ni discutido el que la Junta de Iniciativas, inútilmente creada por él, le presentó, ni escuchado las soluciones que le propusieron á su hora, ni evitado los peligros de que le avisaban los elementos productores. Más todavía; asercamos, y es público, que no amn los proyectos de ley leídos en las Cámaras por el propio ministro de Hacienda han sido debatidos y votados, porque el Gabinete tuvo mucha prisa en cerrar las Cortes y esquivar el cuerpo, propio á los ataques de los enemigos políticos, aunque entregase el de España al bultre de la inedia.

De ahí que nos parezca, y sea, injusto é intolerable que el Sr. Dato nos achaque á todos cuantos no callamos el crimen de alarmar y de intrigar políticamente. ¡Pero es, Sr. Dato, que si los periódicos echamos al cesto de los papeles los telegramas que comunican el encarecimiento de las subsistencias en progresión ascendente, el que progresivo, la escasez llegada al límite y las alteraciones del orden público, van á abundar los cereales y tubérculos, á abaratarese la carne y los huevos, á funcionar las fábricas y á no haberse amotinado los que se hayan amotinado!

¡Se trata de no turbar el tranquilo goce del poder al Ministerio, ó de remediar las necesidades públicas?

Ni creemos que no pase nada, ni pasamos por lo de las campañas alarmistas, ni confiamos en la actividad del Gobierno, ni en la eficacia de sus arbitrios. Al país le sucede lo propio. Mientras el Sr. Dato recomienda el silencio y ofende á los que lo turban, la nación contempla las luctuosas operaciones de los acaparadores, y se despierta cada mañana con una elevación nueva de los artículos de primera necesidad. ¡No juzga el jefe del Gobierno llegada la hora de abrir las Cortes, recurrir á las luces y competencias de todas las autoridades, personales y colectivas, y ver si entre todos se encuentra la solución tan ardua y en algunos extremos tan desgraciadamente estéril por tardía?

NOTICIAS OFICIALES

El Gobierno ha recibido telegramas de Valladolid y de otros puntos, asegurando las medidas adoptadas respecto á la rebaja del tipo de admisión de trigo, asegurando que la situación no aconseja esa medida, que es totalmente innecesaria, pues hay grano suficiente para las necesidades públicas. Ayer volvió á insistir el presidente en sus lamentaciones respecto del efecto que producen las exageraciones de una parte de la Prensa al tratar el asunto de las subsistencias, aconsejando á todos la mayor prudencia y el más vivo patriotismo.

Vistió ayer mañana al ministro de Fomento una Comisión de la Federación Agraria de Levante, presidida por el Sr. Navarro Riverter, interesándole para que se adopten medidas conducentes á descongestionar el mercado productor de naranjas, á lo que contestó el Sr. Ugarte que con todo interés y fundadas esperanzas de éxito, se viene preocupando del abarataamiento de Betes y habi-

litación de buques para facilitar la exportación de dicho fruto.

El Sr. Dato recibió ayer la visita del ministro de Fomento, con el que conferenció acerca de los medios de facilitar la exportación de naranja detenida en los puertos levantinos.

El director general de Aduanas ha dicho á un periodista que, personalmente, le parecen infundadas las alarmas respecto á la falta de cereales para el consumo nacional.

Razona su afirmación con los datos oficiales de la producción de Castilla sobre la producción triguera y la importación de este cereal.

A la objeción de si "la mayor parte de la importación se consumió antes de estallar la guerra", contestó: "Esta objeción tiene algún fundamento, pero no tanto del que aparentemente pueda dársele, puesto que en los meses anteriores á la declaración de guerra hubo importaciones de grandes cantidades, y las harinas procedentes de estos trigos han debido venderse en los primeros meses del año agrícola."

Por otra parte, si faltase alguna cantidad de trigo la supliría la cosecha de centeno, que excede de 600.000 toneladas.

La cosecha de maíz tampoco fué este año tan mala como las anteriores.

LOS SUCESOS DE ALBACETE Y SEGOVIA

El ministro de la Gobernación, al recibir ayer tarde á los periodistas, manifestó que respecto á los sucesos de Albacete no hay motivo para hacer la campaña que algunos periódicos han comenzado contra el gobernador, que los informes de Prensa son muy exagerados y que la conducta de las autoridades se ha alemperado á las circunstancias, no habiendo motivo, por consiguiente, para dimisiones.

Tanto el presidente del Consejo como el ministro de la Gobernación hablaron ayer mañana á los periodistas de los sucesos ocurridos en Segovia.

Según una versión, fueran originados por la actitud de un numeroso grupo de jóvenes de los que cursan los estudios preparatorios para el ingreso en la Academia de Artillería, y quienes, por la fuerza, se opusieron á que salieran de Segovia cinco vagones de trigo.

Según esta versión, el gobernador persigiese en la estación, prometiendo que el trigo no saldría de Segovia, promesa que bastó para aplacar los ánimos, haciendo renacer la tranquilidad.

No obstante, y de las noticias oficiales que el ministro tiene, deduce que fueron irregularidades electorales las que dieron ocasión á los desórdenes.

Los últimos despachos recibidos por el señor Sánchez Guerra no acusan novedad, pues se ha restablecido el orden por completo.

EL REGLAMENTO DE LA LEY DE SUBSISTENCIAS

Hoy ó mañana publicará la Gaceta el reglamento para la aplicación de la ley de Subsistencias.

Este reglamento contiene un punto interesante: el de acordar el aforo de todos los productos de primera necesidad que existen en España, y el de hacer que los propietarios firmen una declaración jurada indicando las cantidades que poseen.

PIDEN TRIGO Y NO QUIEREN HARINA

El Diario Universal de anoche publica el siguiente suelto: "Hemos oído afirmar que algunas provincias han pedido trigo al Gobierno, y que al ofrecerles éste la cantidad equivalente de harina se han negado á aceptarla, insistiendo en que necesitaban trigo."

Esto demuestra claramente que la especulación trata de aprovecharse de las circunstancias, lo cual, naturalmente, debe impedir el Gobierno.

SERVICIO TELEGRAFICO EN BILBAO

En vista de que los gremios de carniceros han anunciado al alcalde que se verían precisados á elevar los artículos de carnes por haber subido el precio del ganado, se ha convocado para el lunes la Junta de subsistencias, que se ocupará también del informe de la provincia sobre la fijación del precio del pan y evitar que el vecindario se agite cuando se implante el encarecimiento de las subsistencias.

MADRID SIN CARNE?

Ayer manifestó el alcalde á los periodistas que concurrían á su despacho oficial, que el administrador general de los Mataderos le había notificado que los carreteros-posedores de carne se habían negado á pesar. Por esta causa, la carne no pudo ser reparada, y como consecuencia, hoy no habrá carne en Madrid, á excepción de la pequeña cantidad que sobrara ayer.

Este conflicto tiene su origen en que los carreteros de los que se dedicaban al transporte de carnes fueron castigados hace unos días con 30 pesetas de multa, por no cumplir las Ordenanzas municipales y faltar de palabra á un guardia que les amonestó. Como se negaron los carreteros á satisfacer la multa, fueron condenados por rebeldes á seis días de arresto, determinando esto la protesta de sus compañeros, hecha efectiva negándose á pesar.

El alcalde lamentó de la intransigente actitud de los dos carreteros multados, si bien confaba que hoy quedaría satisfactoriamente resuelto el asunto.

Notas de sociedad.

FALECCIMIENTOS

Con motivo de la muerte del diplomático argentino Sr. Quirino Costa, que fué varias veces ministro de Estado y luego vicepresidente de la República, han ido muchas per-

sonas á la Legación argentina para dejar sus tarjetas.

Ha fallecido en esta corte D. Arsenio Blanco, marqués de Peña Plata, hijo del capitán general que llevó el citado título.

En Benot ha pasado á mejor vida don Gatino Mendoza Doval, hermano del conde de Mendoza Cortina y de la condesa de Santa Engracia.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado á luz una robusta niña la marquesa de Miravalles.

VIAJES

Hoy sale para París, donde permanecerá unos diez días, la esposa del embajador de los Estados Unidos, Mrs. Willard.

Han salido de Madrid: para su casa de Bullas, la marquesa viuda de Pidal; para Barcelona, la marquesa viuda de Salas, y para París, D. Manuel de Inclán.

ANIVERSARIO

Hoy, día 7, se cumple el tercer aniversario de la muerte del sergente coronel de Inválidos D. Agustín Laque, hijo del ex ministro de la Guerra y actual director de la Guardia civil, general Laque.

Todas las Misas que mañana se celebren en la iglesia de San Pascual (paseo de Recoletos) serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

VARIAS

Ha sido solicitada por D. Juan Armando Pignatelli de Aragón y Padilla la rehabilitación del título de marqués del Valle de Oaxaca, y por doña Emilia Piernas y de Tineo la del título de visconde de Castiño.

Hoy celebra sus días nuestro querido compañero de Redacción D. Tomás Redondo.

En San Sebastián se ha celebrado el casamiento de la señorita doña Magdalena Echarrí con D. Pedro Manuel de Sorlaena.

LA CONDESA DE BORNOS

INSTABLES DE LA MUERTE

La enfermedad que ha llevado al sepulcro á la condesa de Bornos ha sido una afección pulmonar, que se desarrolló rápidamente, sin que la pudiera resistir la naturaleza de la distinguida dama, ya debilitada á causa de su edad.

Perdida toda esperanza por los médicos, le fueron administrados los últimos Sacramentos.

DE MI CARTERA

ESCENAS MATRITENSES

LOS GRANDES TRIBUNOS

POR LOS MADRILES

Seguramente, lector simpático, que apenas has leído el segundo epígrafe de esta crónica: Por los Madriles, has dicho para tus adentros: ¡Buena, hoy nos lleva Curro Vargas, según costumbre, á uno de esos rincones eastizos del Madrid goyesco, para presentarnos á una moquita pinturera, á un chavallito pícaro, á una vieja charlatana, á una abuelita alegre ó á un señor Matías de trono en el honrado gremio de bebestibles!

Pues, no, señor. Vamos á cambiar el itinerario, y en vez de hacer rumbo á esas callejuelas de Lavapiés, á esos merenderos de los Cuatro Caminos, etc., etc., nos dirigiremos por calles más étnicas, la de Encarnación, Desengaño, la de la Luna...

Es ya de noche, esas primeras horas de la noche en que Madrid se anima con un ir y venir de gente por las calles, bajo la luz violeta de los arcos voláticos y entre una tela de araña de tranvías, coches y automóviles.

Este público callejero del anochecido es una mezcla curiosísima de aristocracia, mesocracia y pueblo. El hujoso airon de la dama "á la última" y sus botines impecables se emparejan en las aceras con el volistrín de la modistilla ó con el ramcado pañolón de la chupapa. El pollito lánguido, que camina á saltitos, adobado, perfumado y enfundado en un terno sin una arruga y con tamaña tirilla, se codea con el albañil que sale de la obra, con el estudiante que va á empuñar la Patología y con el empleado que acaba de cerrar el escritorio. Unas viejas entuladas acompañan á sus hijas, á sus sobrinas ó á las hijas de sus amigas. Se detienen delante de todos los escaparates, "tomán nota de los modelos", entran en una iglesia, salen para comprar cien gramos de gruyere, dan una vuelta por la Carrera, arrancan la tira de pellejo á las de López, á las de González y á las de Rodríguez, y, por último, toman el tranvía... y á casa.

Con todos estos tipos nos hemos cruzado al llegar á la calle de la Luna, esquina á la de Silva. Unos formidables campanilleros nos detienen y unas voces estentóreas nos inquietan. ¿Qué ocurre en la solitaria y habitualmente silenciosa calle de Silva? Algo, y muy interesante, puesto que hay allí un nutrido corro de curiosos. A nuestro lado oímos algunas frases de los transeúntes, que nos orientan.

—Oye tú, Remona, ¡amos, chieva, deja el besugo, ya lo llevarás luego; amos, ven, que está ahí el de la subasta!... —le dice una "anegilda" á otra compañera.

—Felipe, ¡ahí tús al saltista, como toas las noches; ¡amos á orle!... —exclama un trabajador, dirigiéndose al amigo que le acompaña.

—¡La verdad es—le responde éste—que sois de lo menos europeo que se coliza!... ¡En cuanto que á un fresco se le ocurre poner cátedra en la vía pública sus alcaías en la totalidad!... ¡Bien dice Lerro-ux que!... —Saprime la sinfonía lerro-uxista, Atilano, y avanza!...

—¡Acuerdo!... Nosotros también avanzamos hacia el corral, que ocupa toda la anchura de la calle.

A primera hora de la noche entró en la agencia, y á las doce falleció.

Tan pronto como tuvieron noticia de la gravedad, acudieron al lado de la condesa de Bornos sus más próximos parientes, los condes de Villarizo, Villamarciel y Orgaz; la condesa viuda de Campo de Alange, con sus hijos, y otras distinguidas personas.

El título de condesa de Bornos, creado en 1644, y al que se unió la Grandeza de España en 1780, lo heredó de su padre en 1855. Estaba también en posesión de los títulos de marquesa de Villanueva del Duero y condesa de Murillo, ambos con Grandeza, y de los de condesa de Monteneuvo, Peñarribas y Villaverde.

SU ENTIERRO. MANIFESTACION DE PESAME

En la mañana de hoy recibirá cristiana sepultura en su huca Los Lavaderos, por expresa disposición suya, la ilustre aristócrata, que en vida se llamó condesa de Bornos.

Por el palacio que en la calle del Pez poseía en Madrid la finada desfilaron ayer numerosas personas de la sociedad madrileña, que firmaron en las listas colocadas en el portal. También se recibieron muchos telegramas y otras manifestaciones de pésame.

A todos sus deudos y á su apoderado, el señor conde de Guevara, participamos la expresión de nuestro pensamiento.

EL PAPA Y LA CRUZ ROJA

SERVICIO TELEGRAFICO ROMA 6.

El eminentísimo señor Cardenal-Secretario de Estado, monseñor Gasparri, ha dirigido, en nombre del Papa, una expresiva carta al presidente del Comité internacional de la Cruz Roja, en Ginebra, felicitándole por la meritoria labor que está realizando por la benéfica Asociación, y bendiciéndola por su obra en favor de los heridos, prisioneros y demás víctimas de la guerra europea.

EN CUARTA PLANA:

Originales de actualidad.

DE LA GUERRA EUROPEA

SERVICIO TELEGRAFICO

LA NIEVE PARALIZA

LAS

OPERACIONES EN LOS CARPATOS

TROPAS ALEMANAS DISPONIBLES

PARA NUEVAS OPERACIONES

En la Champagne se han visto los gases contraatacados por los alemanes, pero fueron rechazados.

Cerca de Neuville, en Hoye, los teutonos abandonaron una alquería y huyeron á un bosque, donde fueron diezmados. Esto del comunicado francés.

El alemán da cuenta de que en Ypres, en Perthes y Mesnil, rechazaron los 200 de los franceses y les cogieron 200 prisioneros.

Además les desalojaron de un bosque al Norte de Perthes y de una trinchera cerca de Mesnil.

De Viena dicen que á causa de la nieve se han suspendido las acciones en los Carpatos.

Los rusos lograron algunos éxitos, habiendo cogido prisioneros y material de guerra en la región de Mocarze, y varias posiciones fortificadas en Kanopka y Zacliezin.

En la Galitzia pasaron el río Kukwa y entraron en Stanislawoff.

Los alemanes rechazaron á los moscovitas en Brasnil y Plock.

En la carretera de Baligrad los austríacos obtuvieron un éxito sobre los rusos, á los que ocasionaron grandes bajas.

En Korna los turcos atacaron á los ingleses y les hicieron varios prisioneros.

Los buques de guerra ingleses han bombardeado á los fuertes de Esmirna.

De Londres dicen que un vapor inglés ha echado á pique á otra submarino alemán.

Los aseguradores británicos dicen que en el mes de Febrero se han perdido 39 barcos ingleses.

Entre Palma de Mallorca y Barcelona ha sido detenido por un crucero francés el vapor español Jaime I.

El Papa ha enviado su bendición á la Asociación internacional de la Cruz Roja.

El Gobierno rumano ha retirado sus consules de varios pueblos de la Bukovina, y se espera que haga igual con los de Transilvania.

BOMBARDEO DE LOS FUERTES DE ESMIRNA

SERVICIO TELEGRAFICO ATENAS 6.

El bombardeo de los fuertes de Esmirna ha comenzado.

Los buques de guerra ingleses cañonean violentamente las baterías turcas situadas al Sur del monte Dyo Adelfi.

Se ignoran los daños causados. Hay cinco buques especiales que pescan minas en el golfo de Esmirna.

Cuatro vapores griegos y uno holandés salieron precipitadamente del puerto de Esmirna.

Dicen de Chios que dos dreadnoughts ingleses, dos submarinos y un crucero han llegado á Bryoula.

El fuerte de Esmirna comenzó el cañoneo después del medio día.

Los buques ingleses no sufrieron ninguna pérdida.

¿39 BARCOS PERDIDOS?

SERVICIO TELEGRAFICO NORDEICH 6 (23.29).

Las noticias publicadas por la Asociación de aseguradores ingleses contienen los nombres de 39 barcos ingleses que en el mes de Febrero se han perdido ó que no han llegado á su tiempo á su destino, hasta el día 25 del pasado mes.

EL PARTE OFICIAL FRANCÉS DE LAS TRES DE LA TARDE

SERVICIO TELEGRAFICO PARIS 6.

El comunicado oficial de las tres de la tarde dice así: "En Bélgica las acciones de Artillería han sido bastante vivas en las regiones de Nieuport y Ypres."

Desde la Lys al Aisne hubo cañoneo intermitente.

En Champagne el progreso que hemos realizado ayer en el barranco Noroeste de Beausejour ha inducido á los alemanes á realizar durante la noche pasada un

nuevo contraataque, que ha sido rechazado.

Todos nuestros avances en la región de Perthes, señalados por el comunicado de ayer, han sido mantenidos.

Cerca de Neuville, en Hoye (Noroeste de Pont-a-Mousson), nuestros tiros bien dirigidos contra una alquería han determinado un pánico grande entre los alemanes que la ocupaban.

Estos huyeron á un bosque, donde fueron perseguidos y diezmados por nuestros proyectiles.

Cerca del bosque de Parroy pequeñas fracciones alemanas han intentado, sin éxito, atacar nuestras vanguardias."

VAPOR ESPAÑOL, DETENIDO POR UN CRUCERO FRANCÉS

SERVICIO TELEGRAFICO PALMA DE MALLORCA 6.

Gobernador á ministro: Durante la travesía de Barcelona á este puerto, esta madrugada ha sido detenida por un crucero francés el vapor correo rápido Jaime I, que, después de visitado por un oficial y un destacamento de aquel buque de guerra, continuó el viaje, llegando á ésta con dos horas de retraso.

OPERACIONES SUSPENDIDAS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NORDEICH 6 (23.20).

Oficialmente comunican de Viena que la continua caída de nieve ha paralizado las acciones en todo el frente de los Carpatos.

PRISIONEROS INGLESES

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NORDEICH 6 (23.20).

Dicen de Constantinopla que al Sur de Korna, confluencia de los ríos Tigris y Eufrates, las avanzadas turcas atacaron con éxito á las tropas inglesas, haciendo las varios prisioneros.

LOS RUSOS RECHAZADOS AL NOROESTE DE PLOCK

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO COMUNICADO OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL ALEMÁN.

NORDEICH 6 (23.20). Según comunica el Gran Cuartel general alemán, las tropas alemanas en los bosques de Grodno y Augustow que estaban recogiendo los pertrechos de la última gran batalla, han terminado sus trabajos, y están ahora disponibles para nuevas operaciones.

Al Noroeste de Brasnil y Noroeste de Plock fueron rechazados los ataques rusos.

LOS CONSULES RUMANOS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO TORRE EIFFEL 6 (18).

Comunican oficialmente de Bucarest que el Gobierno rumano ha retirado sus consules de Czernowitch y otros pueblos de la Bukovina, corriendo también rumores de que serán retirados los de la Transilvania.

ÉXITOS PARCIALES DE LOS RUSOS

SERVICIO TELEGRAFICO PETROGRADO 6.

Un comunicado del Estado Mayor sobre el conjunto del frente del Niemen y del Vistula dice que una lucha encarnizada continúa.

En algunos sectores nuestras tropas avanzan rápidamente.

En la región de Mocarze tomamos seis ametralladoras é hicimos prisioneros á cuatro oficiales y varios centenares de soldados.

Tomamos los puestos fortificados de la estación de Konopka, con gran número de prisioneros.

Al Sur de Zacliezin tomamos otra posición fortificada.

Los ataques de los austríacos son cada vez menos violentos.

En Galitzia nuestras tropas entraron ayer en Stanislawoff y pasaron sin dificultad el río Kukwa.

EL MERCADO DE FLETES

DE MAL, EN PEOR

Nuestro querido colega El Correo de Andalucía dice lo siguiente: "Hemos tenido ocasión de leer una carta dirigida por una casa exportadora de

carbón de Newcastle (Inglaterra) a otra importadora establecida en Sevilla. De esta carta son los párrafos siguientes: "En cuanto al mercado de fletes, va de mal en peor. Debido a la actividad de los submarinos alemanes, los fletes están subiendo rápidamente, y es difícil decir cuándo parará la subida. La semana pasada se pagaron 27 y medio chelines por un cargamento pequeño que va a ese puerto; hoy día, el flete nominal es de 32 y medio chelines para Sevilla; pero en la práctica, ni a ese precio puede fletarse, porque no hay barco disponible. Si conseguimos fletar un vapor, telegrafiamos en el acto."

CUERPO A CUERPO

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO LOS RUSOS RECHAZADOS, CON GRANDES PERDIDAS

Según datos oficiales, ha habido ayer combates sangrientos a orillas del Viala, al Sudoeste de Zwickau, siendo rechazados los rusos en sus movimientos de avance. La lucha continúa en ambos vértices del valle de Lobez y en las alturas situadas al Norte de Zisne.

NOTICIA SIN CONFIRMAR

EVACUACION DE CZERNOWITZ

SERVICIO TELEGRAFICO LONDRES 6.

Al Evening News dicen de Bucarest que los progresos de la ofensiva rusa en Galitzia obligan a los austro-alemanes a evacuar Czernowitz.

200 FRANCESES PRISIONEROS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO Comunicado oficial del Cuartel general alemán.

NORDEICH 6 (23.20). El Gran Cuartel general alemán comunica que cerca de Ypres fracasaron los contraataques franceses dirigidos contra la altura de Lorette.

GARANTIAS PARA LOS OBREROS

SERVICIO TELEGRAFICO BILBAO 6.

El gobernador civil ha dispuesto que no se expidan pasaportes a los obreros que pasan a Francia si no exhiben previamente su contrato de trabajo autorizado por el consul español, y en el que el patrono francés se obligue a pagar al obrero su viaje de regreso hasta su residencia en España.

DESEMBARCO FRUSTRADO

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO CONSTANTINOPLA 6.

Un parte del Cuartel general turco dice que el 4 de Marzo la escuadra enemiga ha intentado desembarcar soldados en Sebül-Bahr y en Kumkale.

NO RESPETAN LA NEUTRALIDAD

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO LOS INGLESES INVADEN UN VAPOR NEUTRAL

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO BRUSELAS 6.

Le telegrafian desde Estocolmo al diario de Hamburgo Hamburger Nachrichten que el capitán de un barco mercante sueco que navegaba de España al puerto sueco de Karlskrona, cuenta que a la altura de Dover, soldados ingleses subieron a su barco diciendo que quedarían a bordo algún tiempo para poder, en caso dado, tirar sobre un submarino alemán.

OTRAS NOTICIAS RADIOTELEGRAFICAS

Precedentes de Alemania y Austria.

NORDEICH 6 (23.20). Comentando la pérdida del U.S. la Prensa alemana dice que la destrucción de un submarino en tres semanas de guerra no significa un triunfo, ni mucho menos, para Inglaterra.

El Norddeutsche Allgemeine, en un artículo comprueba la falsedad de la declaración del Telegraph, de Amsterdam, de que Herr Zimmerman, vicesecretario del Ministerio de Negocios Extranjeros, había dicho en el mes de Octubre al diputado holandés Troelstra que Alemania respetaría la política holandesa, pero la obligaría a unirse al Zollverein (unión aduanera alemana).

La verdad es que Zimmerman dijo que, leyendo los periódicos holandeses, él se había formado la opinión de que después de la guerra varios Estados estrecharían sus relaciones comerciales, siendo el interés de Holanda unirse a estos países. Añadió dicho señor que entonces las nuevas relaciones entre Holanda y Alemania serían basadas en sentimientos amistosos.

El ex ministro de Hacienda turco Dschawid ha llegado a Berlín.

Fro estudiantes de Inglaterra, Francia y Prusia.

TORRE EIFFEL 6 (18). El general Joffre ha telegrafiado al general Lyautey felicitándole por la lealtad y bravura de las tropas marroquíes, mostradas en los campos de batalla de Francia.

El New York Herald dice que los Bancos nacionales de los aliados tienen en su posesión un valor metálico de 13.000 millones.

OTROS DOS SUBMARINOS PERDIDOS?

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NORDEICH 6.

Un parte oficial del Almirantazgo británico hace saber que anoche un torpedo inglés ha hundido a la altura de Dover un submarino alemán.

Se ha salvado la tripulación.

Suponemos que esta noticia será la misma a que se refiere el telegrama oficial del ministro de Marina francés, publicado en nuestro número de ayer dando cuenta de la pérdida del submarino alemán U-8.

De Londres dicen al Matin que el capitán del vapor Alston comunica haber embestido y hundido en el Paso de Calais a un submarino alemán.

AVERIAS EN UN "ZEPPELIN"

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO BRUSELAS 6.

Un "Zeppelin" ha vuelto ayer después de un viaje productivo de exploración, aterrizando al anochecer cerca de Halemund.

El avión se enredó en un árbol y ha sufrido bastante.

Se ha decidido desmontar el dirigible, lo que ha sido practicado por soldados del Cuerpo de Ingenieros, bajo la inspección de oficiales aviadores, sin pérdida de tiempo.

En Alemania el "Zeppelin" será reconstruido.

LA REPATRIACION FRANCESA

El señor ministro de Estado ha recibido un telegrama del representante de España en Berna participándole que anteayer comenzó la repatriación de 30.000 franceses hechos prisioneros en los departamentos invadidos por las tropas alemanas y concentrados en el Imperio.

Entre Schaffhouse y Ginebra circularán dos trenes diariamente conduciendo 500 personas cada uno, bajo la dirección del servicio militar suizo y de la Cruz Roja.

Esta repatriación en masa de franceses es independiente de la de los internados civiles o individuos a quienes sorprendió la guerra estando en Alemania, que ya terminó.

NOTAS BREVES

Dicen de Sofía que Inglaterra se propone enviar a los Balcanes un comisionado para tratar de un acuerdo balcánico antes de que comience el ataque a Constantinopla.

Se cree probable que Inglaterra ofrezca compensaciones determinadas sobre la Tracia y la Macedonia.

Al Echo de París telegrafian de Roma que se juzga inminente la intervención de Grecia en la lucha.

En Londres se verificó ayer la emisión de 50 millones de libras esterlinas en bonos del Tesoro, y un millón de obligaciones de la Corporación de aguas metropolitanas.

Dicen de Petrogrado que en la región de Stanislawoff y en el período del 21 de Febrero al 3 de Marzo, los rusos han hecho prisioneros a 153 oficiales y 18.522 soldados; además han tomado cinco cañones, 62 ametralladoras, 519 caballos y numerosos trenes de víveres.

El general Pau ha marchado al frente ruso.

LA CATASTROFE DE BELMIZ

El señor ministro de Fomento ha dispuesto vaya a Belmiz un inspector que averigüe las causas de la explosión ocurrida en la mina "Cabeza de Vaca", para exigir las responsabilidades consiguientes si las hubiera.

Continúan los trabajos de extracción. Las noticias que se comunican a los obreros respecto de la salvación de los obreros sepultados.

CORDOBA 6. Ha llegado el ayudante del Rey, general Aranda, que viene, en nombre del Monarca, a informarse de la catástrofe minera ocurrida en "Cabeza de Vaca".

La compañía el ingeniero de minas señor Izardí.

El documento pide que entren sin restricciones los víveres destinados al elemento civil en los puertos alemanes y neutrales, así como las materias primas de

ULTIMA HORA EL REY DE GRECIA Y EL GOBIERNO EN DESACUERDO

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE MINISTROS SR. VENICELOS, DIMITE EN PLENO PARLAMENTO

Próximo combate naval entre las escuadras turca y rusa?

SERVICIO TELEGRAFICO ATENAS 6.

Los periódicos estiman cierta la intervención de Grecia en el conflicto europeo. Dedicando grandes comentarios al asunto en cuestión, y cada uno da una versión de lo que pasará, así como de las fuerzas helénicas que cooperarán en la guerra.

Dimisión del Gobierno.

ATENAS 6. En la sesión celebrada hoy por la Cámara de los Diputados, el presidente del Consejo de ministros, Sr. VeniceLOS, se levantó de su asiento y dijo:

"Señores diputados: En vista de que el Rey desaprueba la gestión que viene realizando este Gobierno, yo y todos los ministros que conmigo constituyen el Gabinete vamos a entregar ahora al Rey las dimisiones de nuestros cargos, con carácter de irrevocables."

Esta declaración produjo en toda la Cámara una sensación enorme.

El parte oficial francés de las once de la noche.

PARIS 6. El comunicado de las once dice:

"En Bélgica, en la región de las Dunas, nuestra Artillería ha ejecutado tiros muy eficaces sobre las baterías pesadas de Ostende."

En el Norte de Arras, en la región de Notre Dame de Lorette, nuestros contraataques han continuado progresando.

Los alemanes, que habían puesto en combate grandes efectivos, han sufrido allí un fracaso serio.

En la Champagne, en el barranco del Noroeste de Beauséjour, un contraataque alemán ha sido rechazado.

La lluvia, que no ha dejado de caer en todo el día, ha entorpecido las operaciones.

En Alsacia los progresos realizados por nuestras tropas en los Vosgos, en Hartmannswiller-Kopf, han sido 300 metros de trincheras alemanas.

En la noche del 5 hemos rechazado un contraataque en el frente de Uffelz y hecho saltar el depósito de municiones de Cornay.

En la noche del 5 al 6 hemos barrido las vanguardias enemigas, que intentaban establecerse en Sillaker-Kopf, contra fuerte Este de Nounbok.

Depósito de pólvora volado.

PARIS 6. Un comunicado del Ministerio de Marina francés dice así:

"Durante el día 5 del corriente se han efectuado las siguientes operaciones: Tres acorazados apostados en el golfo de Sares bombardearon con tiro indirecto por encima de la península Degalliroli los fuertes turcos de la punta de Kilibahar, que defiende la orilla europea, el estrecho pasaje comprendido entre esta punta y lado Chenak.

El tiro era rectificado por cuatro acorazados colocados en la entrada de los Dardanelos.

El resultado del bombardeo ha sido muy satisfactorio.

El depósito de pólvora de uno de los fuertes fué volado.

Ningún navío ha sido alcanzado por los proyectiles enemigos.

Otro parte del día 5 dice que tres navíos de la flota aliada bombardearon a gran distancia el fuerte de Yassikale en la entrada del golfo de Esmirna, siendo gravemente averiado.

Este fuerte no contestó al bombardeo nuestro."

Tropas dispuestas.

PARIS 6. Otro comunicado del Ministerio de la Guerra dice:

"En razón a la situación de los Dardanelos, y a fin de estar dispuesto a todo evento, el Gobierno francés ha decidido concentrar en el Norte de Africa fuerzas expedicionarias.

Estas fuerzas estarán dispuestas a hacerse a la mar a la primera señal para ser llevadas al punto donde su presencia lo exijan las circunstancias."

La escuadra turca dispuesta a combatir.

POLDHU 6 (23.30). Según la Prensa de Roma, una escuadra turca, compuesta del Breslau, Hamidieh y Mejidieh, y de cuatro destroyers, está anclada en Nagara, detrás de la parte más estrecha de los Dardanelos.

Esta escuadra está bajo el mando del almirante alemán Souchow y tiene las calderas encendidas día y noche.

La escuadra rusa al Bósforo.

POLDHU 6 (23.30). Dicen de Bucarest que a la altura de Burgas (Bulgaria) ha sido vista la flota rusa, con rumbo al Bósforo.

El texto oficial de la nota alemana.

POLDHU 6 (23.30). Ha sido publicado en Washington el texto oficial de la contestación alemana a la nota norteamericana.

El documento pide que entren sin restricciones los víveres destinados al elemento civil en los puertos alemanes y neutrales, así como las materias primas de

claradas en la Conferencia de Londres. También exige que los barcos mercantes ingleses no vayan armados. La nota intenta probar que Inglaterra es la causante de que Alemania declare las aguas jurisdiccionales inglesas como zona de guerra.

Elogio de los aviadores.

POLDHU 6 (23.30). Sir Jonh French, comentando en su último informe las operaciones en el frente inglés, elogia especialmente el servicio aéreo.

En varias ocasiones los aviones ingleses han volado detrás del frente alemán.

Dos aviadores alemanes que intentaron pasar las líneas inglesas fueron obligados a aterrizar.

Los aviadores franceses y belgas bombardearon el día 3 las líneas alemanas detrás del Iser.

El éxodo.

POLDHU 6 (23.30). El martes el bombardeo alemán de Reims causó incendios en treinta diferentes puntos de la población.

Ha empezado de nuevo el éxodo durante los últimos días.

French y el Rey Alberto.

POLDHU 6 (23.30). Sir Jonh French ha sido condecorado con la Medalla Militar por el general Debraeox, ex comandante en jefe del Ejército francés, siendo esta la primera vez que la más alta condecoración francesa ha sido concedida a un inglés.

Sólo el Rey Alberto de Bélgica posee dicha orden como extranjero.

Aviso del Almirantazgo.

POLDHU 6 (23.30). El Almirantazgo ha avisado a los marinos que los caminos de minas han sido establecidos en considerable escala en el mar del Norte, advirtiéndolo a los barcos que tomen un práctico en Londres al navegar entre Yarmouth y el Canal de la Mancha.

INCENDIO EN UN TRASATLANTICO

SERVICIO TELEGRAFICO La tripulación, en salvo.

PARIS 6. La Compañía Trasatlántica ha recibido aviso de haberse declarado, en aguas del Havre, un incendio a bordo del "Touraine".

Este se auxilió por varios vapores entre los que se hallan el "Rotterdam", el "Arable", el "Swannore" y el "Cornishman".

En los centros marítimos se anuncia que los pasajeros y tripulante, del trasatlántico "La Touraine" están todos fuera de peligro.

EL PRELADO AUXILIAR DE TOLEDO

SERVICIO TELEGRAFICO CASTELLÓN 6.

Desde Burriana dicen que se están organizando grandes festejos en honor del Obispo auxiliar de Toledo, D. Juan Bautista Luis Pérez, hijo de aquella ciudad, para celebrar su consagración.

El Clero de la diócesis de Tortosa le regalará una mitra, y la Junta organizadora de la consagración un báculo.

El nuevo Obispo será apadrinado por el Cardenal Primado.

Al acto de la consagración asistirán el Cardenal Netto, Patriarca de Lisboa, el Arzobispo de Valencia y los Obispos de Tortosa, Segorbe y Tuy.

PARA EL SEPULCRO DE PIO X

El último número del Boletín Eclesiástico, de esta diócesis, publica la siguiente carta-circular que ha recibido nuestro ilustrísimo y reverendísimo Prelado, y sobre la cual llamamos la atención de nuestros lectores, pues que se trata de honrar la memoria del gran Pontífice, cuya santa memoria vivirá eternamente en el corazón de todos los hijos de la Iglesia.

Dice así la carta-circular:

"Ilmo. y Rvdo. señor: Sabe, sin duda, V. E. que nuestro Santísimo Padre Benedicto XV, ya desde el comienzo de su Pontificado, se propuso erigir honorífico sepulcro a su ilustre predecesor Pío X, en la misma Patriarcal Basílica vaticana.

Por providencia suya se ha constituido ya una Comisión de Cardenales encargada de la realización de la obra para la cual se ha destinado ya lugar en la dicha Basílica con el Consejo de hombres peritos y el asentamiento del Pontífice. A esta Comisión se ha dignado Su Santidad agregar, además del firmante, a los eminentísimos señores Octavio Caggiano de Azevedo y Cayetano Bisleti, quienes prestaron a Pío X sus trabajos y desvelos como prefectos del Palacio Pontificio, y cuyos deseos son que se conserve en lo futuro con el mayor honor posible la memoria de tan gran Pontífice.

Y aunque es costumbre que los gastos necesarios para tales obras sean sufragados principalmente por aquellos Cardenales que han sido creados por el Pontífice difunto, con todo exige la piedad que todos los católicos contribuyan con sus liberalidades a honrar a un Pontífice que a todos los católicos amó con amor pe-

Defina Victoria Eugenia (q. D. e.) para socorrer a los españoles repatriados. Instrucción pública. — Subsecretaria. — Nominando profesor numerario de Gimnasia del Instituto de Badajoz, a D. Manuel Amaro y Cascos. — Idem catedrático numerario de Agricultura y técnica agrícola e industrial del Instituto de Canarias, a D. Diego Jiménez de Cisneros y Hervás. — Idem profesor de término de la Escuela Industrial de Jaén a D. Pedro Jiménez Marroco. — Dirección general de Primera enseñanza. — Nominando auxiliar de Contabilidad de la Sección administrativa de Primera enseñanza de Gerona a D. Emiliano Pabio y Luisán. — Idem id. de Guadalajara a D. Antonio García Gutiérrez.

DE PROVINCIAS

DESPACHOS TELEGRAFICOS

SABADO 6.—(VARIAS HORAS.) A Barcelona, y por el telégrafo sin hilos, dice el capitán del "Antonio López", que el sábado, a las 15, llegará a Tenerife.

EN Sevilla ha fallecido el señor marqués de Esquivel.

PARA asistir a la Asamblea provincial han llegado a Almería, el senador señor Díaz Cañabate y los diputados D. Julio Amado, D. Luis Silveira, D. José Cervantes y el Sr. Jiménez Ramírez.

DEPORTES

EN MADRID. A las cuatro menos cuarto de hoy se celebrará en el campo del Athletic un partido de fútbol, segundo de eliminación y entrenamiento, para constituir el equipo de selección regional que ha de jugar la copa del Príncipe de Asturias.

Contenderán los equipos siguientes: Blanco: Carcer, Pelous, Eric, Quintana, Machimbarrera, Montero, Aranguren (E), Urribari (E), Rey, Alvarez (R) y Aranguren (S).

Azul: Somoza, Carrnana, Alvarez (J), Irueta, Kindelán (J. M.), Castell, Kindelán, Belandue (L.), Juntorena, Petit (R.) y Rodríguez de Eguinoa.

Suspentes: Fortunato, Larrañaga, Zabala Goñi, Bernabeu y Eguizazu.

EN BARCELONA

SERVICIO TELEGRAFICO BARCELONA 6.

La Federación Catalana de los Clubs decidió que se celebre en Gerona el partido final del campeonato de Cataluña, que disputarán mañana los Clubs Barcelona y Espanol.

La decisión fué muy mal recibida por los futbolistas, sufriendo gran número de jugadores al local de la Federación, a protestar del acuerdo de que sea en Gerona donde se juegue la partida.

ACADEMIAS Y SOCIEDADES

Universidad Central.

A las seis de la tarde de ayer dió una conferencia en el aula 18 de la Universidad Central D. José Rogelio Sánchez, sobre el tema "El pensamiento y la acción en la vida española".

El conferenciante comenzó haciendo resaltar que en la vida de los pueblos no existe en realidad más que el período dinámico y no el estático, como desde antiguo se ha afirmado.

Prueba esta la misma historia del pueblo español.

En efecto, durante la dominación romana, época que algunos calificaron de estática para la naciente raza española, no lo fué así en realidad, por desarrollarse entonces los principios de la civilización, a la cual concurrieron varones tan ilustres como Séneca, Quintiliano y el Emperador Trajano.

En la época visigótica, no obstante el inmenso desastre de la invasión bárbara, continuó el pensamiento hispano su obra de avance, dando a luz el fuero juzgo y los Códigos de Eurico y Alarico.

Vino después la invasión musulmana, y con ella pareció dormirse el pensamiento español y venir el período estático. Mas no fué así. Arabes y cristianos continuaron la gran obra de la civilización española, según se ha demostrado por las más completas obras biográficas.

En medio de los grandes trabajos de la Reconquista apareció la figura eminente de Alfonso X el Sabio, que legó a la posteridad las obras más completas de su tiempo.

La actividad el pensamiento español continuó en todo el transcurso de la Edad Media, hasta aparecer el siglo de oro español, que abarcó casi toda la dominación de los Austrias, replandeciendo, en medio del gran número de hombres ilustres que le formaron, la colosal figura del "Manco de Lepanto".

Después de esta época gloriosa para la actividad hispana, vino la decadencia que se ha calificado de período estático, y sin embargo, no fué así, pues entonces aparecieron eminentes biógrafos y artistas que han dado lustre a la literatura española.

Por todas estas causas—arguyó el conferenciante—puede afirmarse que no ha existido período estático en el pensamiento español, sino antes de comenzar su desenvolvimiento.

Terminada la conferencia, fué muy aplaudido D. José Rogelio Sánchez.

Centro y Juventud Maurista.

La conferencia del curso organizado por la Juventud Maurista que debía dar el próximo martes en el Hotel Ritz el excelentísimo señor D. Faustino Rodríguez San Pedro, se suspende por enfermedad de dicho respetable ministro.

El mismo martes 9, a las siete de la tarde, en el salón de actos del Centro Maurista, carrera de San Jerónimo, 29, dará una conferencia el Sr. Llanos Torrealba, sobre el tema "Por qué Franco no es Maura".

Para dicho acto, al que podrán asistir señoras, serán válidas las invitaciones repartidas para las conferencias del Hotel Ritz.

LA SANTA CASA DE NAZARET Y LAS REIJOSAS POBRES

Nuestros favorecedores, dicen las religiosas pobres, llevan mucho adelantado para su predestinación y para que el Divino Jesús les favorezca en sus necesidades y empresas, porque la caridad que ejercen con nosotras, dándonos para comer, vestir y reparar nuestras pobres y ruinosas viviendas, se lo presentará nuestro Divino Esposo, diciéndonos: "Venid, benditos de mi Padre, porque tuve hambre y me disteis que comer; sed, y me disteis de beber; estuve desnudo, y me disteis para vestir. Cuando hacéis estas cosas conmigo lo hacéis, y así ellas me lo manifiestan diaria y fervorosamente".

Por la pequeña cantidad de dos reales al mes se hace uno bienhechor de esta gran Obra y adquiere estos méritos.



